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議案番号 件   名 結 果 
議案第20号 

 
平成 29 年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の

決定について 
原案可決 

 以下余白  

請願・陳情 
番  号 件  名 結 果 

 案件なし  

 
協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 平成 29 年度９月補正予算について 

(2) 平成 29 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費８月認定結果について 

(3) 総合教育会議における協議調整事項について 

(4) 教職員の多忙化改善に関する方策について 

(5) かほく市 IoT 推進ラボについて 

(6) 平成 29 年度姉妹都市交流メスキルヒ市青少年訪問団受入事業について 

(7) 学力調査（国・県・市）の結果と前期学校訪問まとめについて 
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議事の経過 
午後３時 56 分開会 

開 会 

【山越教育長】 

それでは、只今から平成 29 年第９回かほく市教育委員会を開催いたします。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をいたします。署名委員として山本委員、松井委員を指名いた

します。よろしくお願いします。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

（８月 23 日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告に移ります。前回８月 23 日の会議以降、多くの行事がありま

した。特に小中学校の運動会や中学校の新人大会があり、毎年、子どもたちの活躍、指

導している先生方の姿を見て、心洗われる思いをしております。子どもたちも行事で育

つと感じています。 

また、市教育委員会の学校訪問は２回が終了し、10 月３日には３回目となります。後

期の指導主事訪問も大海小学校、宇ノ気中学校の２校が終わり、10 月から 11 月にかけ

て残り７校が行われます。 

このような中、今年は研究発表も 10 月２日には高松中学校の能動的学習推進事業を皮

切りに、大海小学校、宇ノ気中学校、宇ノ気小学校と続きます。 

また、10 月４日には小学生体育大会、10 月 24 日に宇ノ気中学校、11 月３日には高松

中学校の創立 70 周年式典と学校関係行事が続くことになります。 

教育委員関係行事でも、10 月 13 日には内灘町で開催される石川県市町教育委員会連

合会研究大会、11 月２日には河北郡市教委連の視察研修、また 11 月 16 日から 17 日に

かけ、市の教育委員視察研修も予定しているところであります。 

さて、８月 29 日から９月 22 日までの間、議会定例会が開催されました。補正予算に

ついては、後ほど説明させますが、一般質問については、教育委員会関係では、小学校



4 

での外国語活動の今後の方向性についての質問がありました。教育委員会でお話してい

るとおり、簡単に言うと今後検討していくといった答弁をいたしました。 

また、今年の夏に普通教室のエアコンを整備いたしましたが、特別教室にもエアコン

を整備すればどうかとの質問がありました。この件については、教育全般において取り

組むべき課題があり、しっかりと優先順位を見極めていく必要があり、当面は特別教室

へのエアコンの設置は考えていないと答弁させていただきました。 

さらに生涯学習課関係で東南アジア諸国との新たな姉妹都市の考えについての質問が

ありました。これは、市長が答弁しておりますが、基本的には新たな姉妹都市という考

えはないという答弁でありました。 

また、地域の伝統芸能への財政支援について質問がありました。これは、教育部長の

方から今後検討していくという答弁をさせていただいております。 

後ほど、協議報告事項の中にもありますが、県教育委員会では「教職員多忙化改善推

進協議会」を立ち上げ、対応を協議している旨の報道がされておりますが、教委連の野

口会長の方からも、次回の会議に臨むにあたり、それぞれの市町で具体的な取組につい

て検討してほしいとの話がありました。後ほど協議させていただきたいと思います。 

今日の朝、金津小学校で交通安全手紙運動を行い、安全運転を呼びかけました。これ

は昭和 56 年から続いている伝統的な行事であります。しかしながら、先日から児童の車

との接触事故が続いております。大事には至っておりませんが、先日の校長会でもあら

ためて、交通安全指導の徹底を呼びかけたところであります。また、北朝鮮のミサイル

関連についても、登校時間帯の発射が多いということで、その対応についても指示をし

たところであります。 

思わぬ衆議院の解散により、10 月 22 日に選挙も予定されておりますが。教育委員に

おかれては、10 月、11 月は大変忙しい時期となりますがよろしくお願いいたします。 

教育長の報告事項は以上であります。何かご質問等ありましたらお願いします。 

【松井委員】 

北朝鮮のミサイルの対応についてのお話がありましたが、学校ではどのような対応に

なるのですか。 

【笹山学校教育課長】 

実際のところ、県の教育委員会からの指導に合わせて対応しているところであります。

具体的には、登校中にＪアラートが鳴れば、家の近くであれば家に戻る。学校と家の中

間であれば、地下道であったり、頑丈な建物に逃げ込む。学校の近くであれば、学校に

逃げ込むといったこととなります。建物の中に入ったら、窓の近くには行かないといっ

た指導であります。今後は、学校の方でも避難訓練等も実施してほしいといったことも

お願いをしております。 

【山越教育長】 

具体的にＪアラートが鳴ったときに、どう対応したらよいかということかと思います

が、Ｊアラートがどういうものかといったことから教えなくてはいけないと感じていま

す。 

【松井委員】 

現実として、北朝鮮のミサイルについての対応をしなければいけない時代になってい
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るのですが、子どもたちの知識としてＪアラートを知っておくということは大切だと思

います。 

【山越教育長】 

ほかにないようでありますので、議件の方に入ります。 

 

議 件 

議案第 20 号 平成 29 年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決定について 

【山越教育長】 

それでは、議件の方に入ります。 

議案第 20 号 平成 29 年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決定について、事務局

から説明願います。 

【折戸生涯学習課長】 

先週の９月 26 日の火曜日に「表彰選考委員会」を開催し、具申のあった被表彰候補者

について審議をお願いするものであります。 

（教育功労賞の個人１名、団体３、栄光賞の 10 名の功績について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。何かご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

【松井委員】 

教育功労賞の読み聞かせグループの３団体について、活動内容が似かよっているので

選考されたのですか。活動期間に差があるようですが、選考の基準とかはどうなってい

ますか。 

【折戸生涯学習課長】 

基本的には、活動の内容について選考しているものであります。それぞれに活動の内

容は少しずつ違いますが、基本的には同じ活動ということで選考しております。活動期

間には違いはありますが、今日に至るまでの活動により、子どもたちの読書活動の推進

に貢献があったということであります。 

【山越教育長】 

個人の表彰については活動暦が 20 年以上かつ年齢が 50 歳以上という基準があります

が、団体については明確に活動期間を示しておりません。今回の表彰についても活動期

間について迷うところはありましたが、３団体について諮問させていただいたものであ

ります。 

【折戸生涯学習課長】 

また栄光賞について、今後、全国大会の３位以上の入賞があった場合は、追加で表彰

させていただきたいと思いますのでよろしくお願いします。 

【山越教育長】 

そのほか意見が無いようであれば、議案第 20 号 平成 29 年度かほく市教育委員会表

彰被表彰者の決定について、可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第 20 号 平成 29 年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決定につい
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て、原案のとおり可決することといたします。 

可決された後に言うのもおかしいとは思いますが、栄光賞については、大会の時期に

よっては次年度の生涯学習フェスティバルに合わせての表彰になっています。特に学生

の場合は、年度末などの学生のうちに表彰した方がよいと感じておりますので、今後、

その辺も検討させていただきたいと思います。また、教育功労賞の個人については、こ

れまではその活動を辞められた人に贈るような感じになっておりますが、今後は現役で

も贈ることを検討していきたいと思います。 

それでは、協議・報告事項に移ります。 

 

協議・報告事項 

(1) 平成 29 年度９月補正予算について 

(2) 平成 29 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費８月認定結果について 

(3) 総合教育会議における協議調整事項について 

(4) 教職員の多忙化改善に関する方策について 

(5) かほく市 IoT 推進ラボについて 

(6) 平成 29 年度姉妹都市交流メスキルヒ市青少年訪問団受入事業について 

(7) 学力調査（国・県・市）の結果と前期学校訪問まとめについて 

【山越教育長】 

協議報告事項の１点目の平成 29 年度９月補正予算について、事務局から説明願います。 

【笹山学校教育課長・折戸生涯学習課長】 

（平成 29 年度９月補正予算について説明） 

【山越教育長】 

次回からは哲学館の調査研究棟付帯工事のような図面を付けたほうが分かりやすいも

のは図面をつけて説明してください。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、協議報告事項の２点目の平成 29 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費

８月認定結果について、事務局から説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

（平成 29 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費８月認定結果について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、協議報告事項の３点目、４点目は後ほど説明させますので、先に協議報告事項

の５点目のかほく市 IoT 推進ラボについて、事務局から説明願います。 

【折戸生涯学習課長】 

（かほく市 IoT 推進ラボについて説明） 

【山越教育長】 

IoT 推進ラボについては、経済産業省が選定地域として認定しているものですが、こ
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れまで教育委員会が市民対象の事業を行ったりしているところから、教育委員会で事務

を行っているものであり、他の地域では教育委員会が所管しているところはありません。

かほく市においては、プログラミング教育の一環としてやっていこうとするものであり、

この認定を受けたからといって国から補助金が来るわけではありません。 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

この事業について、11月 18 日にパネルディスカッションを行うとのことであったが、

参加する企業、教職員だけの参加で市民への広がりなど難しいのではないか。 

【折戸生涯学習課長】 

今回のパネルディスカッションに限っては、市民への広がりというよりは、学校現場

におけるプログラミング教育のきっかけになるよう、考えていただければと思っており

ます。 

【松井委員】 

かほく市 IoT 推進ラボについて、今回初めて説明を受け、いきなり 11 月 18 日にパネ

ルディスカッションを行うという説明で、教職員にも参加を呼びかける予定との説明で

ありましたが、あまりにもいきなりという印象で納得できない部分があります。先生方

にとっても、多忙化ということもあり抵抗感があるんじゃないかと思ってしまいます。 

【折戸生涯学習課長】 

先生方には、ご負担を掛けるようなことはしないようにします。 

【山越教育長】 

ほかに質問、ご意見はありませんか。ないようであれば、次に協議報告事項の６点目

の平成 29 年度姉妹都市交流メスキルヒ市青少年訪問団受入事業について、事務局から説

明願います。 

【折戸生涯学習課長】 

（平成 29 年度姉妹都市交流メスキルヒ市青少年訪問団受入事業について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、協議報告事項の３点目の総合教育会議における協議調整事項について、事務局

から説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

（総合教育会議における協議調整事項について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。教育大綱の見直しについては、市長が策定することになります

ので、協議する必要があると思っています。教職員の働き方改革については、市長は教

育委員会に任せていただけるとは思いますが、今後、予算が伴う部分が出てくるという

ことで挙げております。また、英語教育の部分についても、予算という点において、協

議してもよいと思いますし、来年度からかほく市の保育園が、認定子ども園に移行する

ということで、幼保小連携という視点での協議があってもよいと思います。委員の方か
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ら市長と協議・調整したいという議題があればお願いしたいと思います。 

【松井委員】 

小中一環の英語教育についての予算について協議できればいいなと思います。 

【南委員】 

河北台中学校の自転車通学について、市長の思いを聞いてみたいと思います。 

【山越教育長】 

そのほか、ないようでありましたら、次回の教育委員会の会議においても、委員の方

から総合教育会議における協議調整事項についてお聞きしたいと思いますのでよろしく

お願いします。 

次に、協議報告事項の４点目の教職員の多忙化改善に関する方策について、事務局か

ら説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

（教職員の多忙化改善に関する方策について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

学校での超過勤務を減らそうとした場合、先生方の中には、自宅に持ち帰って仕事し

てしまうこともあるのではないか。家に持ち帰った場合には、いろいろ難しい問題であ

ると思います。また、学校の先生によっては、すぐにしなければいけないことと、急が

なくてもよいことの区別ができなく、毎日慢性的に残っている場合もあると思う。 

【山越教育長】 

そのほか、ないようでありましたら、次に、協議報告事項の６点目の学力調査（国・

県・市）の結果と前期学校訪問まとめについて、事務局から説明願います。 

【嶋﨑指導主事】 

（学力調査の結果と前期学校訪問まとめについて説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【松井委員】 

前回の学校訪問でも質問したのですが、質問紙調査の中に「自分で計画的を立てて勉

強していますか。」の問いがありますが、どう捉えればよいのか学校での共通理解が必要

ではないか。 

【嶋﨑指導主事】 

学校での捉えを共通理解するということについては、しっかりと指導したいと思いま

す。２年前から家庭学習に力を入れており、学校にいるうちに課題をしっかり書いて、

今日家ですることを決めて帰るという取組をしている学校が多くあります。 
【松井委員】 

市の共通アンケートになっているので、教育委員会として対策を指導した方がいいの

か、学校に任せて、保護者にもお願いするとかした方がいいのか、アンケート結果が上

がっていかないのは残念に思います。 

【山本教育長職務代理者】 
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統計的に見てほしいと思いますが、復習が少ないですよね。小中学校とも復習が少な

いのであれば、小中連携で取り組んでもよいと思いますし、中学校だけなら個別に取り

組めばよいと思いますが、復習を中心に家庭学習する方向付けが必要ではないかと思い

ます。 
その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

（10 月・11 月の行事予定について説明） 

【山越教育長】 

（次回開催日を協議し、10 月 20 日（金）午後４時からに決定） 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、平成 29 年第９回かほく市教育委員会を終了いたします。お疲れ様でした。 

 

午後６時 27 分 閉会 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    山 本 滝 男 

 

 

署名委員    松 井 三枝子 



議案第２０号 
 
 

平成２９年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決定について 
 
 
 かほく市教育委員会表彰規程（平成１６年かほく市教育委員会告示第１１号）第６条第

１項の規定により、表彰選考委員会から具申のあった別紙の被表彰候補者について、平成

２９年度かほく市教育委員会表彰被表彰者として決定したいので、審議願いたく提案する。 
 
 

平成２９年９月２９日提出 
 
 

かほく市教育委員会教育長 山越 充 
 
 
 


